

Communiqué de Presse

Arabie Saoudite : RATP Dev atteint une étape clé en finalisant une étude complète pour la mise en œuvre du Plan Mobilité 360 de la Commission Royale pour AlUla



Paris, 27 janvier 2025 – RATP Dev, filiale du groupe RATP, a achevé ses études pour la mise en œuvre du Plan Mobilité 360 de la Commission Royale pour AlUla (RCU). Cette réalisation fait suite au contrat signé entre RCU et RATP Dev en 2022, avec le soutien d’AFALULA, visant à définir et réaliser cette étude de mobilité complète.

Ce projet ambitieux a pour objectif de révolutionner les transports à AlUla, en améliorant la connectivité et en favorisant le développement durable au service des résidents et des visiteurs. La RCU collabore avec un réseau d’experts internationaux tels que RATP pour faire d’AlUla une destination au patrimoine culturel et naturel de premier plan.

Alors que certaines composantes du Plan Mobilité 360 d’AlUla sont déjà opérationnelles, tels que des véhicules autonomes et électriques, d’autres sont en phase de conception et de fabrication, comme le tramway expérientiel “Journey Through Time” (JTT). Le plan récemment finalisé combine ces éléments actuels et futurs pour créer un modèle dynamique de systèmes de mobilité durables et cohérents, améliorant ainsi la qualité de vie des résidents et des visiteurs d’AlUla.

Le Plan Mobilité 360 comprend plusieurs initiatives clés :

- **Projet de tramway expérientiel** : reliant les principaux sites historiques d’AlUla, ce tramway neutre en carbone servira de colonne vertébrale à la mobilité publique.
- **Flotte de bus électriques** : une flotte complète de bus électriques fournira des options de transport efficaces et écologiques.
- **Navettes autonomes** : ces navettes faciliteront les connexions de premier et dernier kilomètre et l’accès aux sites patrimoniaux.

- **Micromobilité** : les vélos et trottinettes électriques offriront des options de déplacement flexibles et durables.
- **Piétonisation** : favoriser la marche pour aspirer à devenir la ville la plus piétonne au monde.
- **Mobilité en tant que service (MaaS)** : une application intégrée et un système tarifaire pour rationaliser les services de transport.

RATP Dev soutient le développement de transports publics durables et innovants à AIUla depuis 2022, en contribuant à un projet pilote innovant lancé par la RCU pour tester le déploiement d'un service de véhicules autonomes à AIUla.

Depuis l'été 2024, la mise en service progressive de véhicules durables par RATP Dev s'est accélérée à AIUla. Cela inclut des navettes électriques autonomes, des véhicules électriques et des Land Rover Defenders convertis en électrique, tous visant à faciliter les transports bas carbone à AIUla, y compris vers les principaux sites patrimoniaux de Dadan, Hegra et Old Town. Ces solutions de transport innovantes améliorent l'expérience des visiteurs et contribuent à l'économie locale, ayant assuré sur l'année 2024 le transport fluide de près de 200 000 passagers grâce aux seuls véhicules autonomes. Pour mieux soutenir ce projet, RATP Dev a recruté du personnel local certifié pour leur excellence opérationnelle, contribuant ainsi au transfert de compétences et à l'emploi local.

RATP Dev entretient un partenariat stratégique à long terme avec l'Arabie Saoudite. L'entreprise opère déjà dans la capitale, Riyad, des solutions de transport public de premier ordre pour les résidents et les visiteurs, soutenant ainsi le plan stratégique ambitieux Vision 2030 du pays. Désormais, RATP Dev exploite également des transports publics durables à AIUla en tant que partenaire clé de la RCU dans le domaine de la mobilité.

Relations médias RATP Dev

- Edouard du Closel
educlosel@epoka.fr
- Mélanie Japaud
+336 59 47 29 43

À propos de RATP Dev

RATP Dev est une filiale du groupe RATP, leader des réseaux de rail urbain à grande capacité et troisième opérateur mondial de transports publics. Dans le monde entier, nos 23 000 collaborateurs conçoivent, exploitent, maintiennent et modernisent des réseaux de métro automatique, de train régional, de tramway, de bus, et de bien d'autres mobilités.

Nous avons construit notre expertise sur le réseau de Paris, dense et constamment modernisé. Depuis 120 ans, nos experts gèrent des projets complexes, améliorent l'expérience voyageurs, et participent à l'organisation de grands événements sportifs ou culturels.

Grâce à ce savoir-faire inégalé, nous servons plus de 100 villes dans 15 pays sur 5 continents. Nous leur apportons des solutions sur-mesure, adaptées à leurs enjeux environnementaux, sociaux, de croissance ou d'attractivité.

Nous construisons, offrons et nous engageons pour le meilleur du transport public, chaque jour, partout, pour tous - pour qu'il soit le choix naturel des villes et des voyageurs.

www.ratpdev.com

À propos de la Commission Royale pour AIUla (RCU)

La Commission Royale pour AIUla (RCU) a été créée sur décret royal en juillet 2017, dans le but de préserver et développer AIUla, une région du nord-ouest de l'Arabie saoudite à la dimension culturelle et naturelle exceptionnelle. À long terme, la RCU souhaite adopter une approche réfléchie, durable et responsable du développement urbain et économique, à même de préserver le patrimoine historique et naturel de la région, tout en faisant d'AIUla un lieu où il fait bon vivre, travailler et séjourner.

Ce projet comprend un large éventail d'initiatives dans les domaines de l'archéologie, du tourisme, de la culture, de l'éducation et des arts, et reflète la volonté du Royaume d'Arabie saoudite d'atteindre les objectifs fixés par son programme Vision 2030 en matière de diversification économique, de valorisation de la population locale et de préservation du patrimoine.

<https://www.rcu.gov.sa/en>

À propos de l'Agence française pour le développement d'AlUla (AFALULA)

Née d'un accord intergouvernemental signé par la France et l'Arabie saoudite en avril 2018, l'Agence française pour le développement d'AlUla (AFALULA) est fondée à Paris en juillet 2018. AFALULA a pour objectif d'accompagner, dans un esprit de co-construction, son partenaire saoudien, la Commission Royale pour AlUla (RCU), dans le développement économique, touristique et culturel durable d'AlUla, région au patrimoine naturel et culturel d'exception située au Nord-Ouest de l'Arabie saoudite.

L'agence a pour mission de mobiliser l'ensemble des savoir-faire et de l'expertise français et de réunir les meilleurs opérateurs et entreprises dans les domaines de l'archéologie, la muséographie, l'architecture, l'urbanisme, le tourisme, l'hôtellerie, les infrastructures, l'éducation, la sécurité, l'agriculture, la botanique et la gestion durable des ressources naturelles.

<https://www.afalula.com/>